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A psicologia educacional é uma área de pesquisa voltada para o ensino 

e a aprendizagem. No início do século XX, regia o modelo clínico como método 

remediativo, em que se realizavam diagnósticos de situações como a falta de 

atenção ou ocasiões em que o aluno não agia como o esperado. Atualmente a 

psicologia educacional tem caráter preventivo, visando atuar na relação ensino-

aprendizagem não apenas com foco no aluno que não aprende. No entanto, 

apesar desta mudança, a inserção do psicólogo dentro do contexto educacional 

ainda é escassa. Este trabalho teve o objetivo de entender por que os 

psicólogos têm pouca inserção na área educacional. Para isso foram realizadas 

entrevistas com dez professores, auxiliares e administradores de escolas 

públicas e particulares da grande São Paulo. Foram aplicados dois 

questionários abordando a inserção do psicólogo no contexto educacional, um 

para professores e outro para gestores, sendo analisados de forma quantitativa 

e qualitativa, variando de acordo com a questão da entrevista. Os resultados 

mostram um caráter remediativo na rede pública, além de não apresentar 

condições financeiras para contratação de psicólogos e uma demanda muito 

maior de alunos. Na rede particular, a atuação dos outros profissionais tende a 

se assemelhar com a atuação de um psicólogo em caráter preventivo, 

buscando o desenvolvimento da inteligência emocional e o desenvolvimento 

integral do aluno. Um ponto em comum entre as entrevistas foi considerar que 

o psicólogo tem muita importância na área educacional. Assim, os resultados 

mostram que, apesar de considerarem a importância da presença do psicólogo, 

sua efetiva presença não se dá, dentre outros, por motivos financeiros na rede 

pública e, na rede particular, professores e gestores da instituição tentam atuar 



de modo similar aos psicólogos, pois a demanda existe e esse modo foi 

encontrado para amenizar a situação, mas não solucioná-la, ainda existindo, 

portanto, a necessidade de psicólogo na rede privada.  

 


